

Conception: Stefan Haenni

Stefan Haenni est né le 4 août 1958 à Thoune, où il vit encore aujourd'hui. Après l'école obligatoire, il est d'abord devenu instituteur, puis a suivi l'Ecole d'Arts Visuels de Berne pour pouvoir enseigner les arts visuels au gymnase (1979 – 1986). Il enseigne cette discipline depuis près de 20 ans dans un gymnase de Thoune. En 1995, il a obtenu un deuxième diplôme, en pédagogie, psychologie et histoire de l'art, après avoir défendu une thèse portant sur la psychologie de l'émotion à l'Université de Fribourg. C'est à la fin des années 1980 que sa créativité artistique connaît un premier point culminant, avec les portraits qu'il a réalisés à cette époque. Mais c'est en 1990 que Stefan Haenni trouve son thème central, l'orientalisme moderne, à la suite d'un voyage en Egypte, qui sera d'ailleurs suivi de nombreux séjours dans les pays arabes. Les clichés ne font pas partie de sa vision artistique. Voyageur éveillé, il recueille des impressions, qu'il travaille avec différentes techniques et transforme en des œuvres nouvelles et personnelles. Ses réalisations ont fait l'objet de nombreuses expositions individuelles et collectives, avant tout en Suisse. Récemment, Stefan Haenni s'est aussi fait un nom en tant qu'auteur de romans policiers.



Caractéristiques

Effigie

«Marché aux oignons de Berne»

Artiste

Stefan Haenni, Thoune

Données techniques

Alliage: couronne en bronze d'aluminium,
partie centrale en cupronickel

Poids: 15 g

Diamètre: 33 mm

Valeur nominale légale

10 francs suisses

Date d'émission

20 janvier 2011

Tirage

Pièces de qualité normale, non mises en circulation:

max. 94 000 pièces

Qualité flan bruni, avec étui:
max. 12 000 pièces



Frappe et émission

Monnaie fédérale Swissmint

CH-3003 Berne

Tél. +41 (0)31 322 60 68 (marketing)

Fax +41 (0)31 322 60 07

www.swissmint.ch

Monnaie commémorative officielle 2011

«Marché aux oignons de Berne» Coutumes suisses



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Swissmint

Monnaies commémoratives officielles

Chaque année, la Monnaie fédérale Swissmint émet un nombre limité de pièces commémoratives représentant des sujets choisis avec soin. Les pièces bimétalliques, en argent et en or, ont une valeur nominale officielle et sont disponibles dans différentes qualités. Grâce au produit de la vente des pièces, ou bénéfice de frappe, la Confédération soutient des projets culturels dans toute la Suisse.

Série de pièces commémoratives: Coutumes suisses

Avec la monnaie commémorative «Marché aux oignons de Berne», la Monnaie fédérale Swissmint reprend la série «Coutumes suisses», qui avait été interrompue en 2004. Les pièces bimétalliques de cinq francs déjà parues illustraient les coutumes suivantes: la Fête des Vignerons de Vevey (1999), le Carnaval de Bâle (2000), le «Sechseläuten» de Zurich (2001), l'Escalade de Genève (2002) et le «Chalandamarz» (2003).

Marché aux oignons de Berne

Le Marché aux oignons («Zibelemärit») est une fête populaire traditionnelle organisée chaque année le quatrième lundi de novembre. Les paysans de la région bernoise y vendent plus de 50 tonnes d'oignons tressés avec art ainsi que de l'ail. Des stands colorés proposent également des poteries, des pains d'épices, des légumes et des souvenirs aux visiteurs. Sans oublier le vin chaud, nécessaire pour affronter les températures hivernales.

Dès cinq heures du matin, la foule se presse dans les rues et des milliers de visiteurs suisses et étrangers envahissent la ville. Ce jour-là, les restaurants servent des tartes au fromage et aux oignons et des sou-



pes à l'oignon, dont le fumet flotte dans les ruelles de la vieille ville. Dans les rues, les jeunes font des batailles de confettis et profitent de l'atmosphère festive du marché.

Le marché aux oignons constitue le dernier vestige d'une foire d'automne, le Marché de la Saint-Martin, qui durait 15 jours et qui est attestée depuis le 15^e siècle. Les oignons ne font leur apparition dans les documents qu'à partir du milieu du 19^e siècle, à l'époque où les lignes de chemin de fer reliant les cultures du Seeland à la ville ont été installées.

Texte: Berne Tourisme